

## 年末に多い不良食品

### 有害色素や漂白剤入り

よう。

師走もおしせまる、食料品

店の店頭にはすごい食品の山：

ところがこの申にまじつて、  
体に有害な色素をつかつた食物  
や、腐敗したもの、細菌のつい  
たものなどが、百個のうち九個  
はあるというから一寸気持が悪い。  
い。

何といつても、年末になると  
正月用の食物まで一度につくり  
だめして、おくなどのため、製造  
にせよ保存にせよ、非衛生的で  
粗雑になりやすい。

また特に保存がきくように法  
の網をくぐつ防腐剤も許され  
た量以上入れたり、許されてい  
ない薬品を加えたりすることも  
多くなる。

不良品のトップは

お菓子類

昨年の十二月、全国で食品一  
斉取締りを行つた結果をみてみ

検査された食品約五万二千点

のうち「食品衛生法」に違反し

買うまい  
ハデな着色の食品

これらは細菌付着や  
異物混入有害漂白剤使  
用などの違反が多い。  
有害防腐剤としては  
硼酸や硼砂、ホルマリ  
ンがあり、有害漂白剤  
としては亜硫酸など。

オーラミンが使われている場  
はオーラミンには有害  
色素ローダミンがあり、黄色に  
はオーラミンが使われている場  
合がある。



ト四千七百点ま  
り約九ヶ弱もあつ  
た。百個に九個は  
危いといふわけ  
だ。

この検査で不良  
品のトップは「菓  
子類」。

不良の理由は異  
物混入、防腐細菌  
付着、有害防腐剤  
使用、有害漂白剤  
使用、ローダ色素ミンやオーラ  
ミンその他法定外使用などあら  
ゆる種類の違反をやつしている。

また「豆類」や「野菜類」一  
魚類」とその加工品にも不良品  
が多い。

あまり白すぎるのも有害漂白  
剤が入っているかも知れない  
こと」という一語に尽きる。  
しかし一般的に  
云える見わけ  
方には「ケバケバ  
しく着色した食品は買わないこ  
と」という一語に尽きる。  
あまり白すぎるのも有害漂白  
剤が入っているかも知れない  
から、「蛋白質」

寒いと温い「うど」寒くな  
ん」「かけそば」ればなる  
のよなるものを使へ程、体の  
たくなるものだが、中で消化  
こんものを食べた吸收が長  
らくするがたく、腹もちの  
が温まつても、しばいわゆる  
ふるえる程寒くなつ  
くるもの。

☆ 「脂肪」  
「脂肪」

理由はご飯やかけ  
の多い食  
そば、すうどん、あ  
んばんなどは殆んど  
「含水炭素」ばかり  
の食物で、すぐに消  
たくさん含んだ「緑  
化吸収されて、腹に  
監視員でも、防  
腐剤などの添加  
物の含有量など  
になると、試験  
検査をしなけれ  
ばわからない。

しかし一般的に  
云える見わけ  
方には「ケバケバ  
しく着色した食品は買わないこ  
と」という一語に尽きる。  
まあ白すぎるのも有害漂白  
剤が入っているかも知れない  
らうかり買えない。

☆ 「みかん類」をとり  
まして合理的に食  
ることが体を内側か  
ら温めるコツ。  
陳代謝を旺盛にす  
れられ、残りは分解  
する「ビタミン類」を  
たくさん含んだ「緑  
化吸収されて、腹に  
黄色の野菜」や「強  
熱量は四〇%も多く  
ある。

☆ 「蛋白質」  
「蛋白質」一  
卵から九カロリ  
明すると、蛋白質を  
ぱ焼飯などにして食  
たくさん含んだもの  
たくさん含んだもの  
べれば体が温まる。  
例えば大豆や大豆製  
品、卵、牛乳、鶏鳥  
魚肉類は、体の血液  
や筋肉を作る「貯蔵  
蛋白」としてたくわ  
るから、「蛋白質」

## かぜを防ぐ食物

### 脂肪やタンパクをどうつさり

冬は血圧の高い人にとっては  
「急死のシーズン」ともいわれ  
いる。

した人が約一〇〇〇名で三二%  
春は八〇〇名で二五%夏が最も  
少く六〇〇名で一八%秋が八〇  
〇名で二五%と、冬が最も多  
い。そのうちでも一月が最も多  
い。(男女の数はおよそ半  
年に亘り、年令的に  
もモロくなつて  
る脳の血  
管が破裂したり心臓発作が起つた  
りする。

冬に注意すべきことは、保温  
性が高いとわかつたら、少  
くとも三回か四回は医師に血圧  
の測定をしてもらうこと。

成長期の子供は運動が激しく  
新陳代謝も盛んであるので、タ  
ンパク質が特にたくさん必要。  
なかでも受験勉強する子供は  
とにかくじりついてばかりいるの  
で運動不足のため血のめぐりは  
悪くなり、消化機能が衰え、消  
化不良をおこしやすくなる。  
だから勉強する子供には、牛  
乳、バター、卵、魚などのよう  
に比較的消化のよい、質のよい  
タンパク質の食物を食べさせる  
ことが必要。そして良質の脂肪  
でカロリーを補給する。また頭  
をつかうので、ビタミン類やカ  
ルシウムを与えることも忘れて  
はならない。野菜や果物をたく  
さん食べさせるがよい。

長時間勉強を続けて疲れのひ  
どいときは、紅茶やコーヒーなど  
ドリップ性のものを少々与えると  
効果がある。疲れが特にひどい  
ときにビタミンB1剤もよい。

しかし勉強の疲れをいやすに  
は、勉強の中途で机を離れ、適  
度の運動をして気分転換をはか  
ることがなにより大切。

子供はついぶつとおし机にか  
じりつきがちだから、親が適當  
に指導してやることが肝心。

成年期の子供は運動が激しく  
新陳代謝も盛んであるので、タ  
ンパク質が特にたくさん必要。  
なかでも受験勉強する子供は  
とにかくじりついてばかりいるの  
で運動不足のため血のめぐりは  
悪くなり、消化機能が衰え、消  
化不良をおこしやすくなる。

だから勉強する子供には、牛  
乳、バター、卵、魚などのよう  
に比較的消化のよい、質のよい  
タンパク質の食物を食べさせる  
ことが必要。そして良質の脂肪  
でカロリーを補給する。また頭  
をつかうので、ビタミン類やカ

ルシウムを与えることも忘れて  
はならない。

野菜や果物をたく  
さん食べさせるがよい。  
長時間勉強を続けて疲れのひ  
どいときは、紅茶やコーヒーなど  
ドリップ性のものを少々与えると  
効果がある。疲れが特にひどい  
ときにビタミンB1剤もよい。  
しかし勉強の疲れをいやすに  
は、勉強の中途で机を離れ、適  
度の運動をして気分転換をはか  
ることがなにより大切。

子供はついぶつとおし机にか  
じりつきがちだから、親が適當

に指導してやることが肝心。

## 家庭内をなごやかに

〈受験生の精神衛生〉

受験生、中でも大学の受験生は青  
年期という心理的にも生理的にも非  
常に変化の著しい、動搖しやすい時  
期にある上に、受験勉強の重圧が加  
わるから父兄たちは受験生の精神の  
健康について十分な注意が必要。

勉強についても、学習の困難や、  
勉強法や時間の利用計画がまずい、  
学科が面白くない、合格の自信がな  
い等々の悩みは多かれ少なかれすべ  
ての受験生共通のものだから、こう  
した悩みが「思いすぎ」とや「物のものが温  
くいたわり、はげましてやること  
が大切。

それと同時に、受験生に対して過  
大な要求をしたり、余計な世話をや  
いたりすることとは、却つて精神的な  
負担を与えることになる。

## ものいい一家

つづき毎回



訂正・前号の十七頁「火災」の記事中「現在県下の消防ポンプ自動車は八十九台あるが、これを早急に

亡者を三十四年例でみよう。

総数約三、二〇〇名のうち冬  
(十二月から二月まで)に死亡

いけない。

保温に気をつけ、気持をおだやかに  
医師の指示に従うこと。

高くなつたり低くなつたり動搖  
がはげしいかどうか、内臓の病  
がないかどうかをくわしく診察  
してもらうこと。

そうして、食べ物も養生法も